



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/2826

10/01/2020

4919

AUTOR/A: MARTÍN LLAGUNO, Marta (GCs)

RESPUESTA:

En relación con la pregunta de referencia, se informa que el Ministerio de Ciencia e Innovación fomenta la Compra Pública de Innovación (CPI) a través de la Línea de Fomento de la Innovación desde la Demanda (“Línea FID”), que se instrumenta mediante la cofinanciación de este tipo de actuaciones con cargo a fondos del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER).

En este ámbito, el presupuesto total de los proyectos de CPI en ejecución en la actualidad es de 93.633.154 euros y el de los proyectos en preparación es de 115.553.644 euros.

El Gobierno fomenta la figura de CPI desde el Sector Público para aumentar su impacto en el conjunto de la contratación pública que realizan las Administraciones. No obstante, su utilización limitada se debe tanto al hecho de ser un instrumento relativamente novedoso como al hecho fundamental, que no se puede obviar, de que su alcance potencial se limita a una parte de la compra pública y a una parte de las Administraciones y agentes públicos, nunca a actividades de naturaleza corriente o que puedan ser satisfechas con tecnologías existentes, lo cual hace que solo determinadas licitaciones públicas sean canalizables bajo sus fórmulas. El arraigo de este nuevo concepto precisa una mayor formación de los diversos actores participantes en el proceso.

Cabe señalar que el Ministerio de Ciencia e Innovación ha adoptado, al objeto de impulsar la CPI, distintas medidas:

- Relanzamiento de la Línea FID, en cuyo marco se prevé la puesta en marcha de 17 nuevos proyectos.



- Revisión completa del proceso de cofinanciación FEDER para operaciones de CPI, que incluye la procedimentación e informatización completa de la tramitación, lo que redundará en una mayor seguridad jurídica para los solicitantes de la ayuda y en una reducción de los plazos de tramitación. Estos cambios contribuyen, asimismo, a adecuar plenamente el procedimiento de cofinanciación a los estándares de calidad establecidos por la Unión Europea (UE). En términos cuantitativos, en el último año se han comprometido más de 100 millones de euros de los 301 que constituían la dotación económica de la Línea FID para el período de programación 2014-2020.
- En el año 2018 se planteó la creación de una Oficina de Compra Pre-Comercial (CPP), en el Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (CDTI), para apoyar esta modalidad de CPI que es la que presenta mayores limitaciones para su desarrollo. La oficina se puso en marcha en el año 2019 con el objetivo identificar problemas y necesidades futuras de interés público y, en paralelo, el impulso del desarrollo de actividades de I+D que den respuesta a estas necesidades. A través de la oficina, el CDTI estimula la adquisición futura de soluciones novedosas en el Sector Público al tiempo que fomenta el desarrollo de tecnologías de futuro por medio de la licitación de servicios de I+D para el desarrollo de primeros productos o servicios tecnológicamente innovadores y que satisfagan necesidades públicas.

Madrid, 21 de febrero de 2020

